

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1687

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## ESFERAS DE ACTIVIDAD

En repetidas ocasiones se nos ha lanzado esta injusta acusación: "Vosotros pretendéis hacer del anarquismo un credo cerrado a las divergencias de opinión, de métodos de lucha, de actividades contrarias al anarquismo oficializado por la F. O. R. A. y LA PROTESTA". Y, sin embargo, nadie como nosotros se ha esforzado tanto en plantear esas supuestas divergencias, analizarlas y discutir las públicamente para que los militantes definieran su propia conducta en cualquier entredicho suscitado por los que creen que aquí se cierra la puerta a los que vienen de afuera.

Se nos puede acusar de una cosa: que no transigimos con los innovadores ni aceptamos como nuevas viejas fórmulas revolucionarias. Pero, por lo mismo que discutimos a nuestros adversarios, los ofrecemos la posibilidad, si se lo convenceremos a nosotros, de demostrar a los que leen nuestra prensa de nuestros errores o de nuestros alcances. Y creemos que así nuestros breves en la marcha de nuestra intransigencia y quitamos el cerco a los cotos del campo anarquista.

Cuando se manifiestan divergencias en la forma de apreciar un problema, cuando surgen antagonismos, por la interpretación de los hechos y del empleo de tácticas de lucha y cuando un grupo cualquiera define una tendencia contraria a la que sustentan la mayoría de los militantes, lo cuerdo sería para los disidentes una nueva esfera de acción en el campo anarquista. Colocados en su propia base de actividades podrían entonces discutir y criticar lo que creen malo, presentando el ejemplo en su propia conducta, de sus opiniones, de su valer. Y los choques personalistas, los enconos y las diatribas, eliminando el choque de individuos desafiados, no tendrían razón de ser, ya que la discusión se circunscribiría a los conceptos, a las ideas y a las tácticas de lucha que hubieran planteado la divergencia.

Desde estas columnas hemos procurado siempre plantear discusiones doctrinarias, que rehicieron los que se consideraron en distancia con nuestra forma de apreciar los problemas del anarquismo y las cuestiones ligadas a la propaganda en nuestro movimiento revolucionario. Y resultó, en resumidas cuentas, que nuestras razones fueron calificadas de insidias, de tercas intransigencias, de feroces arremetidas contra los que no combalgaban con nuestras ideas. ¿Se quería que cediera al adversario que no discutía y dábamos la razón a quien cada tanto nos venían con nuevas fórmulas salvadoras o se empeñaban en meter de combalando viejas y gastadas teorías socialistas?

Según el curioso decir de nuestros detractores, talumnamos a los anarquistas bolcheviquistas, a los individualistas, a los industrialistas, a todos los desecadores de la ciudadanía del efrenlo... ¿Señores, calumniamos a quienes hoy ofrecen la última novedad y se empeñan en convencerse de la virtud milagrosa de su estéril criticismo. Pero, rechazar innovaciones que creamos perniciosas, predicas que consideramos contrarias a la sana propaganda anarquista, tendencias que fomentan la confusión en nuestro movimiento y malogran las mejores energías de los militantes, ¿es difamar, calumniar, poner vilas al pensamiento anarquista y cometer en un coto estrecho la acción de guerra que encuentran frente a sí la amplia esfera de nuestro campo y la virginidad de un vasto terreno propicio a la siembra de ideales generosos?

No creemos que exista una sola esfera de actividad. En el anarquismo encuentran lugar para moverse todos los hombres que anhelen sinceramente la liberación de la especie humana. Y aun en este radio de acción elegido por nosotros, pueden plantear sus divergencias todos los compañeros que encuentran que las ideas no están bien orientadas y defendidas.

LA PROTESTA discutieron su individualismo, su industrialismo, su anarquismo específico, sus diltinos desahucios filosóficos... esos que hoy nos acusan de cancerberos de la esfera anarquista. No aceptábamos

sus teorías y las discutimos. Pero nadie puede decir que, sabiendo expresar por escrito su pensamiento y definir con claridad sus opiniones sobre cualquier problema en debate, haya encontrado un cerrojo en las columnas de este diario. ¿Se pretende que opinemos de forma distinta y que secundemos en su prédica a los que no saben ser consecuentes con las ideas? ¿Se quiere que LA PROTESTA carezca de orientación y esté a merced del primero que llegue con sus pretendidas innovaciones?

Mañana, los que tanto gustan hacer la historia de las cosas idas y de los tiempos viejos, nos acusarán de falta de criterio. Dirían que LA PROTESTA no poseía una norma de conducta frente a los problemas del anarquismo o las más simples cuestiones de la propaganda. Pero hoy censuran en nosotros esta intransigencia que es, en resumidas cuentas, la virtud más pura y real del anarquismo.

Debemos empeñarnos en destruir en el ánimo de los compañeros que creen sinceramente que la intransigencia es un mal para las ideas, esa tergiversación de los incapaces de discutirlos y plantear públicamente sus divergencias. Nosotros haríamos del anarquismo un coto cerrado, si nos negáramos a discutir la opinión de los que no piensan como nosotros o impediríamos que el adversario planteara en estas columnas sus motivos de oposición y de crítica al movimiento que impulsamos y defendemos. Pero sucede todo lo contrario. Nuestro mayor empeño consiste en discutir, no a los individuos, sino a las tendencias adversas que ellos representan. Y esa tolerancia está bien patente en LA PROTESTA — y principalmente en el Suplemento semanal — donde es fácil notar las opiniones en divergencia que exponen compañeros militantes del anarquismo mundial.

La culpa de la incapacidad de nuestros detractores no puede sernos atribuida. Si ellos rehuyen la discusión y se empeñan en gritar contra nuestra intransigencia, será porque encuentran que eso es el recurso más fácil para seguir flotando sobre la superficie del movimiento anarquista. Y ese mismo empeñamiento en mantenerse en una esfera de acción que no encuadra a sus opiniones y a sus gustos, demuestra que carecen de verdaderos objetivos para mantener la guerra contra la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

En el anarquismo caben todas las particularidades teóricas y tácticas que no subviertan su esencia libertaria. Lo importante es que cada núcleo se centre en su esfera de acción y renuncie a hostilizar al adversario con armas desleales. El individualista, el racionalista, el vegetariano, el partidario de la organización obrera o el enemigo de ella, todos esos ismos tienen vasto campo para su desenvolvimiento. ¿Por qué hay empeño, pues, en provocar esos repetidos encuentros y esas permanentes querrelas de grupos y de individuos?

¿Hay una cuestión que ofrecemos al estudio de los compañeros que tienen el hábito de meditar sobre estas cosas simples que llegan con el tiempo a transformarse en graves problemas e intrincados acertijos...

### Del conflicto marítimo

La pasada semana circularon con insistencia rumores sobre un posible arreglo de la huelga marítima. Se dijo que, asegurado de la imparcialidad del gobierno en las divergencias que mantengo el primitivo conflicto con las empresas armadoras que despidieron al personal federado, los dirigentes de la F. O. M. proponían un cese del paro general. Y algunos diarios agregaron a esos rumores la noticia de que un diputado radical había ofrecido su intervención y gestaba un arreglo con algunos jefes del gremio marítimo.

Farreo que a esa intervención de influencia criadas se debió la manobrada entrevista con el jefe de policía, rechazada por el funcionario después de haber sido solicitada a su nombre. "La Vanguardia" se ocupa de los rumores propagados y, aunque sabe más de lo que dice, de sus comentarios se puede deducir que la manobra política se está realizando y que esos rumores no son agenos los dirigentes de la Marítima.

Veámos cómo recoge la subsidida noticia el órgano de los reaccionados: "Los diarios capitalistas de la tarde han coincidido en afirmar que un ex diputado nacional realiza, de acuerdo con algunos dirigentes obreros, gestiones para lograr la solución de la huelga general marítima. Otro diario dice que el llamado de hace pocos días del jefe de policía a los dirigentes existió, pero que el empleado que transmitió la orden prescindió de los acontecimientos."

"Por nuestra parte, pudimos también obtener datos confidenciales y hasta podemos decir que el ex diputado a que se hace referencia es el señor Anastasio."

"La Vanguardia" hace algunos equilibrios para restar importancia a los rumores y llega finalmente a esta conclusión: "En lo que respecta a los obreros, podemos afirmar que sólo se trata de vinculaciones de orden particular, pues la organización obrera no ha otorgado al señor Anastasio representación alguna."

Pero es el caso que el gremio marítimo depende de esas "vinculaciones de orden particular" estando en uso de licencia y por lo mismo separado de sus funciones de secretario. García inició "particularmente" gestiones de arreglo con el capitán Hermenegildo Casallancho que encontró en la calle por casualidad llevó al gremio al ridículo, y todas esas casualidades se complicaron y todas esas margas de la huelga general, que los jefes de la F. O. M. querían evitar mediante su viejo sistema de las providencias...

Se asegura que el mismo García, en carácter particular, gestionó un arreglo por intermedio del ex diputado Anastasio. ¿Que importa que oficialmente no sean esas gestiones? A los obreros marítimos se lo ofrecen siempre los pastores blancos y ellos los aprueban mediante un consentimiento de hombres o una levantada de mano.

"La Vanguardia" no ignora que esas influencias extrañas intervienen desde un principio en la gestación y desarrollo de la huelga marítima. ¿Por qué no las denuncia? Probablemente porque también los diputados hordeas a comer algo que ver en esa política gremial de las casualidades y de las providencias.

### Dictadura política

Se está operando una subversión institucional dentro de las viejas normas jurídicas y constitucionales del Estado. Se trata de un movimiento gestado en las esferas del privilegio y que tiene en las instituciones armadas al núcleo de observación pero que en el mismo tiempo, fruto del malestar popular y del desequilibrio político y económico a que llegaron la mayoría de las naciones.

Las normas políticas que rigen a los pueblos están en bancarrota. Se desprecian las principales figuras del rébulo y la trama pierde interés. Por otra parte, el parlamento, dominado por las facciones y expuesto a las emboscadas de los grupos oportunistas, no puede cumplir su misión de órgano vivo; no responde al respecto voz populi su prima vez, ni es la expresión de los intereses que tienden en el Estado su principal origen.

Para renovar la vida política de las naciones y poner a salvo los privilegios de casta, surge a la arena de las contiendas cívicas una fuerza que se cree nueva o exenta de los vicios que fueron debilitando a los partidos históricos. El apolitismo dista de ser una virtud reaccionaria. En Italia se gestó gran vez al fracaso de los viejos políticos y a la amenaza de una revolución obrera. En España la inculcación de los militares fracasados como estrategas en la guerra marroquí. Y también en Chile surge un movimiento de renovación política de los carteriles, porque es un problema de fuerza el que se quiere resolver en esa protesta contra la esterilidad y la debilidad de los gobiernos parlamentarios.

Meciente un pronunciamiento a lo Primo, los militares chilenos impusieron al presidente Alessandri la renuncia del gabinete y la aceptación de un directorio militar de carácter provisional que suplantó al parlamento a la autoridad del poder ejecutivo. Y el presidente democrático de Chile, incapaz de hacer frente a una situación de fuerza y desecho también de gobernar toda oposición y establecer su ministerio, aprobó la curuleada y suplantó con los generales sediciosos a los políticos que malamente lo servían.

Chile, pues, ya tiene también su dictadura política. Al igual que los fascistas italianos y los somatistas españoles, los militares chilenos dirigieron su acción contra el viejo tinglado de la farsa parlamentaria, de secando únicamente cambiar las figuras del rébulo. Queda en pie la figura representativa y decorativa — el pretexto de la república — porque así se evita un ataque o fondo al régimen social y no se da al pueblo un ejemplo de subversión contra la autoridad de las leyes — el prestigio de la autoridad.

La prensa reaccionaria de Chile declaró que "evolución" el golpe cuartelero. El diario "El Mercurio", de Santiago, comentó los sucesos militares desarrollados en el país los cinco, dice cosas de ese tenor.

"El gabinete Altamirano no tiene carácter político alguno; no pertenece, como lo ha declarado muy oportunamente el presidente de la república ni a una ni a otra combinación partidista. Son seis hombres que sus consideraciones les han impuesto. Por otra parte, debemos considerar como desaparecidas las combinaciones políticas que no tienen razón de ser en la actual situación, que es por esencia nacional y no partidista. Deb haber, en todo hombre que ame a su patria y quiera verla pasar sin desastrosas perturbaciones la delicada crisis

actual, un solo anhelo: el de satisfacer a la opinión pública y mostrar que real y efectivamente vamos por un rumbo diverso del que seguimos hasta hace poco."

He ahí una esperanza de salvación, para la burguesía chilena. Frente a la esterilidad de los viejos partidos, las clases conservadoras reaccionan contra la política y confían a los militares la solución de los problemas que fueron agravando sucesivas crisis ministeriales. Pero, ¿estará en ese acto de fuerza el remedio para los males que engendra el régimen social imperante?

La reacción chilena tiene un ejemplo vivo en el fracaso del fascismo italiano y del somatenismo español. Mussolini y Primo de Rivera no son hoy otra cosa que los jinetes de los mismos vientos que pretendieron extrañar. Y la corrupción continúa y la política sigue siendo el foco de todas las pestilencias que asfixian a esta atormetada humanidad.

### Una proclama de guerra

Puede que aun sea terrible la agonia del fascismo. El movimiento de opinión surgido a raíz del asesinato de Matteotti puso en peligro al dictador y quebrantó la base de su autoridad. Pero la milicia sigue con el arma al brazo y existe en Italia una vasta organización de espionaje puesta al servicio del gobierno fascista y de los industriales favorecidos con el aplazamiento del proletariado.

El fascismo se sostiene gracias a su milicia y a los procedimientos terroristas de la élite creada por Mussolini. De ahí que los dirigentes fascistas recurran a la amenaza para amanzar a la opinión y se presten a tomar la iniciativa de una nueva serie de brutalidades y atropellos a fin de consolidar la dictadura sobre el herviente volcán de Italia.

Según informa un telegrama de Roma, los dirigentes del partido fascista lanzaron una proclama de guerra. Se llama a las hordas a comer nuevos desmanes. Es una orden de movilización para recomenzar la lucha civil, las bandolerías y los asesinatos, esta vez en nombre del gobierno y las leyes.

La proclama dice: "Nos hallamos de nuevo frente a una situación parecida a la que originó la revolución en octubre de 1919,

en vista del ejército de anarquistas que el país se hallaba a la sazón."

Agrega que "los adversarios del fascismo habrían bien en recordar que no hay modo de dar marcha atrás y que todas las tentativas de detrocar al régimen presente, de ascado e inaugurado por la revolución están destinadas a ser aplastadas por una fuerza formidable."

Y continúa ese grosero desafío a la conciencia del pueblo italiano: "Lejos de hallarse exhausto y moribundo, el resurgimiento ideal de la juventud italiana, encarnado en el fascismo, ha reconquistado su poder de renovación en forma muy superior a los elementos que han profanado la crisis. Esto no modifica, sin embargo, el hecho de que en esta hora definitiva por nuestros adversarios como "turbiada y llena de incertidumbres", todos los fascistas deben duplicar en forma vigilante la intensidad de su fe y de su ardor a fin de derribar con rapidez y eficacia la proclama de traición de nuestros adversarios. Los grupos locales deben despertar y mantenerse en formación de batalla."

"Después de folletar a los fascistas por su conducta y disciplina ejemplar, que llegó aún a la tolerancia excesiva", la proclama detalla un número de proyectos para el inmediato futuro.

"Este dato ordena — dice el secretario de las numerosas escuadras-vigilantes las rondas y las acciones de los adversarios, y, en caso necesario, para que reaccionen por redovada insolencia, a fin de asegurar el no otra cosa, nuestra seguridad personal. En la nueva y ferviente actividad a que será llamada la juventud italiana, seguro de que sabría no olvidados los que se desviaron de su deber al espíritu de abnegación y de sacrificio, en el curso de la larga lucha en que habido mantenido firmemente la bandera del idealismo nacional."

La provocación es evidente. Pero su misma publicidad demuestra que el fascismo no tiene en cuenta la trágica realidad de 1919 que no existen en la trágica realidad de hoy y el pueblo italiano no está dispuesto a seguir sus "programas piróricos al replantear un origen de dictadura."

Esta proclama de guerra pone en descubierto la debilidad del fascismo. Que los mercedos de la milicia y los asesinos de la élite fascistas se arrojan a una nueva aventura y verán el resultado.

## La Asamblea Regional

### CRONICA Y COMENTARIOS

#### QUINTA SESION (Lunes 1.º a la noche)

Preside Moñafías (Capital).

Al final de la cuarta sesión habíase sancionado la resolución siguiente, contra una de Carpiñero, que difiere un poco y otra de la Provincial Sanjuánica, que era más concreta:

Se consideran al margen de la F. O. R. A. a todos los elementos que hacen labor derrotista y obstaculizan la propaganda del comunismo anárquico. — Unión Chaufiteira y Panaderos (Capital).

Panaderos (Capital). Se muestra en desacuerdo con la moción votada en la sesión anterior. Dice que al ser refundida con la de Chaufiteira perdió la de ellos el sentido que se habían propuesto darle. La rectifica, presentando una nueva moción a la mesa. Consejo Federal. El secretario observa que los delegados estaban cansados en la sesión anterior y que el deseo de abreviar soluciones para retirarse a reposar, seguramente les ha impedido notar las graves porfías que la moción votada podía ocasionar. Pues que no se indican qué elementos son los que por ese acuerdo quedan eliminados, la resolución puede prestarse a muchas injusticias. Con ella los cuerpos representativos y los individuos tienen en sus manos un arma que pueden usar como venganza contra quienes los paraca. Con esa resolución al que puede atentarse contra el derecho de crítica. Bastará que un compañero bien intencionado opine diferentemente de otro para que aquel lo tildé de derrotista, si le da la gana. Y como un individuo de mala fe puede hacer que otros lo secunden ingenuamente, se traerá al seno de las organizaciones un motivo de discordia, que hay necesidad de evitar.

Aboga por una resolución clara, que no se preste a interpretaciones equivocadas. Provincial Sanjuánica. Insiste en su moción del día anterior. Es terminante, no puede prestarse a error. Los camaradas delegados pareciera que les fuera un poco duro señalar a los irresponsables. En la conciencia de todos está que lo son. Pero las sanciones, claro está, repugnan a nuestro espíritu. Sin embargo, la situación presente las reclama imperiosamente. Dos caminos nos quedan: o seguir tolerando la obstrucción de los derrotistas; ver impasiblemente cómo destruyen nuestra labor, y oponernos de

deliberante a su obra desagradada. Ya no hay que aquí con razón que el hecho de que se hagan anarquistas no significa que no sean enemigos de la F. O. R. A. Antes de ellos otros se lo han dicho, y sin embargo hubieron de causarnos males enormes. Un Consejo Federal energético los eliminó de nuestras filas, y gracias a eso pudimos salir todo lo edificado en veintitantos años. Para conmemorar el día de la revolución, antes de ser derrotados, no se aceptará más que sinceridad. Y los compañeros delegados que han tenido la suficiente para encontrarse a los conspiradores y detractores de los hombres e instituciones, deben tener el suficiente valor para aceptarlos de en medio. De otro modo, además de que con la resolución votada ayer se acrecienta la confusión en nuestras filas, se les deja a los adversarios el campo abierto para que sigan sembrando zafra.

Informa cómo el Centro Cosmopolita Obrero de Godoy Cruz, con su edificio propio, hasta ayer quintado, fue entregado a los socialistas por un agente "antorchista". Ahora lo dirige el concejal Perinet, constructor y propietario en aquella localidad de la provincia de Mendoza.

Se discute al no de reconsiderarse la moción votada anteriormente o no. Prima la opinión de que no hay necesidad. Que la moción de la Sanjuánica se vote como quegado.

Pintores Unidos: Habla de los "años de la F. O. R. A.". Dice que disponen como patronos.

Secretario del Consejo: Se está haciendo burla de nosotros. Si hay años, hay también crisis. Esas ofensas colman la medida. Por mi parte no estoy dispuesto a tolerar más.

Pintores Unidos: Acha no ha insultado antes y nadie protestó.

La Asamblea en mayoría: ¡Paisol! No hubes tales insultos.

Pintores Unidos: Piensa que no son más que insultos el que se nos llame derrotistas y se los diga que vienen distrayendo a la Asamblea durante cinco sesiones para cancelar o confundir, de manera que no llegue a ningún acuerdo definitivo.

Varios delegados: Esos no son insultos: es la verdad.

Barreros: La barra pide la palabra. Secretario del Consejo: La barra debiera tenernos Matías, ya que no nos dispona el



# MOVIMIENTO OBRERO

## HUELGA

### CONDUCTORES DE CARROS

En su última asamblea acordó sostener en pie los siguientes conflictos: José Mancares, Francisco Lera (Lijo) y la tropa Rey, que trabaja para la casa Padilla Lida. Las tropas El Riojano, la Espiga y Fernet Blanca están a estudio de comitido, para después obrar en consecuencia y reafirmar el boicot a Padilla, si fuera posible, permanentemente. — La Comisión.

### UNION GUARDAS DE OMNIBUS

Conflicto con la Cia. de Autos Omnibus, Villa Mitre, cuyo recorrido es de Plaza Flores, por General Artigas hasta Jonte y viceversa. — El personal de esta compañía se halla en huelga desde el 28 de agosto, por haberse negado los burgueses a pagar los jornales que adeuda al personal. Recomendamos a los trabajadores en general se abstengan de tomar estos ómnibus, hasta que el burgués solucione el conflicto con nuestra organización. Tráfolcan este movimiento los siguientes señores: Pedro Silva, José Coniglioni, José Ragazzi, Francisco Castellani y José Mingoza. Solidaridad, camaradas.

El Comité de Huelga.

### JARPINEROS, EBANISTAS A. Y A.

Casa Lomazzi, Méjico 4250. El personal de esta casa se halla en huelga, por no querer el burgués aceptar un pliego de condiciones que el personal, en una reunión, acordó presentar. El pliego en sí es razonable, pues reclama solamente ponerse en las mismas condiciones que otras casas del ramo tanto en el salario como en el horario semanal. Pedimos la debida solidaridad a los camaradas del gremio, para que estos burgueses no se aprovechen de nuestra situación de explotación. — El Secretario.

Conflicto de la casa Harcourt, Praga 302. Este personal cada día que pasa se afirma más en su creencia de que han de doblegar al propietario burgués porque tienen razones más que sobradas para el fin que persiguen y están dispuestos al mayor de los sacrificios.

### UNION CHAUFFEURS

Los ómnibus "Villa Mitre", que van de plaza Flores, por Artigas, hasta Jonte, están en conflicto con esta organización, porque "El Butirre", antiguo dueño y actual propietario cree que se puede jugar con la dignidad de los obreros y hasta robarlos impunemente; no pagándoles los días que trabajan.

### UNION GUARDAS DE OMNIBUS

En los ómnibus del Oeste continúan trayendo elementos de la Liga Patriótica. Podría verlos todos los días en Plaza Once, o en Parque Chacabuco. La policía anda por esas inmediaciones vigilando a los compañeros chauffeurs.

### GUARDEROS Y O. DE MOJA

Segue en pie, con el entusiasmo de los primeros días, la huelga que sostiene este gremio en la casa Dominguez. Los pocos elementos que tráfolcan este conflicto no lo gran sacar de apuros al burgués, el que ya empieza a sentir los efectos de la solidaridad proletaria.

### ACEITEROS UNIDOS

Notificamos a todos los trabajadores en general y a las camaradas del volante y fierres en particular, que prosigue el conflicto que venimos sosteniendo con la Cia. General de Aceites, Avda. de Mayo 665, y Jrala 750, y Julio Quintana y Cia. Rondau 1746, cuyos productos están boicoteados.

### LA ORGANIZACION OBRERA

Organó de la F. O. R. A. Un volumen de 128 páginas para la propaganda internacional, documento de con artículos y notas sob. la historia del movimiento obrero de tendencia anarquista en la Argentina.

### LA MUERTE DE ALABOON

Con este título ha aparecido el cuaderno N.º 2. Precio: 20 centavos.

## CONVOCATORIAS

### O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se invita a los compañeros José Calvillo y Santiago Quintana, de Pintores, por asuntos que se les informará, para hoy martes, a las 21 horas.

### T. DE LAS BARRACAS Y M. CENTRAL DE FRUTOS

Asamblea extraordinaria, el miércoles 10, a las 21 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta y Balance; Correspondencia del C. Pro Presos de Avellaneda; Actitud del delegado a la reunión de delegados regionales.

### OBREROS PANADEROS

Efectuara la asamblea mensual el martes 9, a las 13 horas, en el local Patricios 1866, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Balance de agosto; Nombramiento de Secretario; Reintegrar la comisión; Asuntos varios.

### NOTAS VARIAS

#### C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Balance de la función realizada el 14 de agosto en el salón teatro "Roma", a total beneficio de este Comité: Por 315 entradas vendidas, a 30 centavos cada una \$ 94,50. Donaciones por las señoras María Alonso, 0,30; 3 compañeros 0,60; Producto de una rifa 31,80. Total entradas \$ 265,20.

#### METALURGICOS UNIDOS

Se invita a todos los delegados de talleres y compañeros de buena voluntad que quieran circular manifiestos para la asamblea del sábado, que pueden pasar a retirarlos en nuestra secretaría, Bm. Mitre 3270, de 20 a 22 horas, todos los días.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### F. O. LOCAL BONARENSE

Este centro ha pasado por una situación bastante crítica, debido a que la administración de los FF. CC. del Estado, pretenden de economía, valiéndose de la poca decisión de los compañeros y la ninguna fuerza del sindicato, procedió a eliminar a los miembros más activos de nuestra propaganda, provocando así el total desmembramiento de este centro.

#### C. DE AGITACION PRO LIBERTAD DE LOS ANARQUISTAS PRESOS EN RUSIA

A las entidades aquí nombradas les encarecemos se sirvan poner en comunicación con este Comité, con respecto a las rifas remitidas a principios del corriente año.

#### ADMINISTRATIVAS

Contaditas recibidas hasta el 8 del corriente: Pergamino — Candano — \$ 10 por suscripción. Tiede pagado hasta julio pasado. Las deudas organizadas, con motivo de la defen-

#### ADMINISTRATIVAS

Contaditas recibidas hasta el 8 del corriente: Pergamino — Candano — \$ 10 por suscripción. Tiede pagado hasta julio pasado. Las deudas organizadas, con motivo de la defen-

neración". Rosario: A. A. Interlocal de Chabón, F. C. C. A.; Biblioteca "J. B. Alberdi" Pergamino. Esperamos tomen en cuenta este comitido, porque a varias correspondencias remitidas por nosotros no hemos obtenido contestación. EL SECRETARIO Amato, Bartolomé Mitre 3270.

#### OBREROS PANADEROS

Este Comité recomienda a las secciones del gremio que activen la venta de la rifa por V. Alvarez, de los Chauffeurs, a fin de obtener el mayor beneficio y no postergarla nuevamente. EL SECRETARIO

#### OBREROS PANADEROS

Este Comité recomienda a las secciones del gremio que activen la venta de la rifa por V. Alvarez, de los Chauffeurs, a fin de obtener el mayor beneficio y no postergarla nuevamente. EL SECRETARIO

#### OBREROS PANADEROS

Este Comité recomienda a las secciones del gremio que activen la venta de la rifa por V. Alvarez, de los Chauffeurs, a fin de obtener el mayor beneficio y no postergarla nuevamente. EL SECRETARIO

#### A. A. "AURORA LIBERTARIA"

Habiéndonos fundado en este pueblo la agrupación del epígrafe, solicitamos a los centros de estudios sociales, agrupaciones y sindicatos que tengan material de propaganda, nos lo envíen para difundir los conocimientos anarquistas en esta zona, donde impera el caudillaje y nuestras ideas son casi desconocidas. Recomendamos especialmente a las agrupaciones que editan periódicos y folletos. La correspondencia debe mandarse a nombre de Edilio Barregui.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.

#### UNION CHAUFFEURS

Penemos en conocimiento de todos los compañeros que se han solidarizado con la causa de nuestros presos, enviando boletas de nuestra rifa, para que por favor pasen a firmar su libertad. Toda correspondencia para este Comité, debe dirigirse en lo sucesivo al nuevo secretario, Manuel Bual.



#### LIBROS

Tenemos a la venta "Versos de la calle", por Alvarez Yunque, Precio del tomo, 0,50. No servimos cantidades.

#### PARA LA PROPAGANDA

Con el fin de difundir la propaganda anarquista en el interior de la región, la Editorial LA PROTESTA ha editado folletos y hojas sueltas, que se actúan a continuación:

#### "HOJAS AL PUEBLO"

N.º 1.— Sebastián Faure: "La verdadera figura del anarquista". — "Lo que nosotros queremos". — Nuestra revolución. N.º 2.— Eliseo Reñón: "A mi hermano el campesino". — E. G. Gillimon: "Para los que no son anarquistas". — Luis Fabbri: "¿Qué es la anarquía?" (folleto de 24 páginas). — Juan Grafe: "¿Qué es la anarquía?" (folleto de 32 páginas).

#### LA ADMINISTRACION

#### FUNCIONES Y CONFERENCIAS

SINDIATO O. CHAUFFEURS (Avellaneda). Función y conferencia a beneficio, por partes iguales, del Subcomité Pro Presos y Deportados de Avellaneda y Pro local, que se efectuará el jueves 11, a las 20,30, en el Teatro "Roma" de esta localidad.

#### C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Gran Matinée y conferencia, organizada por el C. P. Presos y Deportados, a su total beneficio. Se efectuará el domingo 14, a las 14,30, en el Salón Teatro "Worwarts", Rincon 1141, con el concurso de la A. Artística "Arte y Natur".

#### UNION CHAUFFEURS

Programa: Hijos del Pueblo, por la Orquesta; El conjunto artístico "Arte y Natur" pondrá en escena el drama trágico en cinco actos, de Octavio Mirbeau: "Los Malos Pastores"; Conferencia a cargo de un compañero. Entrada general \$ 1.— Niños, no pagan.

#### UNION CHAUFFEURS

Programa: Hijos del Pueblo, por la Orquesta; El drama en tres actos y en prosa, de J. Dencia: "El Señor Feu dal"; Conferencia por el compañero Helios sobre un tema de actualidad. En los entreactos la Orquesta ejecutará himnos revolucionarios.

#### UNION CHAUFFEURS

Compañeros: Dada la precaria situación económica por que atraviesa el Comité Pro Presos y Deportados, esperamos concurrir a esta matinee, ya que sin mayor sacrificio podremos al menos aliviar la situación de los que padecen y valientes compañeros presos, que por nuestra causa dieron cuando teniamos la libertad (que ningún obrero consciente, que ningún anarquista fiel a este llamado solidario, ¡Ayudámonos a soportar su dolor.

#### VICTORIA

El sábado 13, a las 21 horas, en el cine-teatro "Las Familias", se efectuará un festival artístico, organizado por la Agrupación de Propaganda Ideológica de esta localidad y a beneficio de la Biblioteca Obrera.

#### VICTORIA

El sábado 13, a las 21 horas, en el cine-teatro "Las Familias", se efectuará un festival artístico, organizado por la Agrupación de Propaganda Ideológica de esta localidad y a beneficio de la Biblioteca Obrera.

#### VICTORIA

El sábado 13, a las 21 horas, en el cine-teatro "Las Familias", se efectuará un festival artístico, organizado por la Agrupación de Propaganda Ideológica de esta localidad y a beneficio de la Biblioteca Obrera.

#### VICTORIA

El sábado 13, a las 21 horas, en el cine-teatro "Las Familias", se efectuará un festival artístico, organizado por la Agrupación de Propaganda Ideológica de esta localidad y a beneficio de la Biblioteca Obrera.

nifica una burla de Figini para los obreros. Entendiéndolo así, se ha resuelto, por unanimidad, no tomarlo en consideración y no tener el pliego presentado con el agregado de la expulsión de los Borelli, dos capataces que han traicionado el movimiento y la libertad de los presos.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

Sabemos que en los rojos charcos de sangre que ha venido derramando el pueblo productor, sudoroso y misérrimo, en procura de sus libertades, aún luchando en guerras fratricidas en, holocausto a los intereses creados del capitalismo y del Estado, vienen germinando por efecto de odios, rancuras a la tiranía y al despotismo anárquicos, un noble y profundo sentimiento fraternal que nos ha de unir a todos los seres bajo el sol de una no muy lejana vida futura y feliz, y con todas estas esperanzas, con todos estos pensamientos, sentidos, expuestos y en carne propia en el corazón, pese a todos los vejámenes y explotaciones que viven directamente de nuestro sudor y de nuestra sangre; marchamos, no solo los hombres del gremio de panaderos, sino toda la humanidad triunfante, a pasos rápidos o lentos, hacia el futuro en el cual serán coronadas nuestras luchas que ha sostenido y sostendrá siempre por la libertad integral de todos.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

Queremos, los obreros panaderos, además de la aceptación total del pliego, que cese el despotismo, la explotación y la tiranía que cotidianamente se ejerce por cuenta de los derechos y libertades de todos los hombres que elaboramos todo lo necesario para la existencia. Queremos también, que cesen ante la faz de todos, el descomento gestador de todos los hombres dignos, contra la barbarie, personificada hoy aquí, en esta fértil comarca, en un centenar de explotaciones empunadas, siempre insaciables de sangre proletaria.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

Por todo esto, declaramos: Que no es sólo el pliego el que nos determina a luchar, no son todas las injurias, no todos nuestros arreos; son Radowitzky y Funes; son los compañeros que han caído en las garras de la policía local a consecuencia del hecho del 28 del ppto., provocado por Borelli y la L. P., porque creemos que todo se complementa y todo tiene la raíz en las entrañas leprosas de la sociedad burguesa.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

Conveniamos de una vez los mazorqueros burgueses que frente a las valías del capital, se impone la dignidad del hombre que hermosa con su trabajo la vida, y que no más sabrá doblegarse ante el despotismo de los sanguinolentos chupa-sangre de esta corrupta sociedad.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

Revidiquemos, allá, solos, los borraños capataces de hornos, que nadie los interrumpirá hasta que de nuevo respeta nuestro pliego de condiciones.

#### SOCIEDAD DE O. PANADEROS

¡Firmes, compañeros! ¡Hacia el triunfo! — El Comité.

#### LA PROTESTA (Diario)

EL SUPLEMENTO (Semanal) Precio de suscripción: América y España: Por un mes \$ 1.— Por un trimestre \$ 3.— Por un semestre \$ 6.— Por un año \$ 12.—

#### LA PROTESTA (Diario)

EL SUPLEMENTO (Semanal) Precio de suscripción: América y España: Por un mes \$ 1.— Por un trimestre \$ 3.— Por un semestre \$ 6.— Por un año \$ 12.—

#### LA PROTESTA (Diario)

EL SUPLEMENTO (Semanal) Precio de suscripción: América y España: Por un mes \$ 1.— Por un trimestre \$ 3.— Por un semestre \$ 6.— Por un año \$ 12.—

#### LA PROTESTA (Diario)

EL SUPLEMENTO (Semanal) Precio de suscripción: América y España: Por un mes \$ 1.— Por un trimestre \$ 3.— Por un semestre \$ 6.— Por un año \$ 12.—

#### LA PROTESTA (Diario)

EL SUPLEMENTO (Semanal) Precio de suscripción: América y España: Por un mes \$ 1.— Por un trimestre \$ 3.— Por un semestre \$ 6.— Por un año \$ 12.—